





2<sup>o</sup> *El Perro (Sfum)*  
20 - Diciembre - 1998  
13 (Sustituto)

# La Playa del Delirio

## Caracol Beach

Florín Alberto. Altagracia. Santiago, 1998. 365 páginas

por Javier Edwards Renard

**E**l jurado del Premio Altagracia, integrado, entre otros, por Carlos Fuentes y Marcela Soriano declaró haber encontrado "dos novelas sobresalientes, ambas con todos los méritos literarios para ser galardonadas" y, de modo excepcional, decidió premiar Margarita, así llamar la novela del venezolano Sergio Ramírez, y Caracol Beach del cubano Florín Alberto. Tanto como señaló que, al menos en lo tocante a esta otra novela, resulta sobradamente justificado.

Florín Alberto, nacido en La Habana en 1951, es un serio de experiencia variopinta que ha ejercitado poesía, novela, memoria y guión cinematográfico y, de algún modo, traslado su múltiple contacto con la palabra al espacio narrativo de *Caracol Beach*, un texto ambiguo, barroco, que obliga al lector a intentar los mazazos de una historia que avanza, ya espacial, con intensidad soñolienta. Y no podría ser de otro modo, en un texto que corre y modifica, como si se diera en ejercicio dialéctico, dos importantes dimensiones narrativas que marcan la segunda mitad de este siglo al sur y norte del Río Grande: establece salpic y literatura base. Resultando de este lajón de realidades —mágica, marginal— la puesta en escena del delirio que consta representación e identidad errática, hoy por hoy, de mejor modo la identidad el comienzo de una América que, no obstante sus particularizaciones, se caracteriza por grandes excedentes de equinofrenia, por la colosalización de impunidad y perversidad, por la yuxtaposición de frenesí, violencia y proyección totalmente incongruentes entre sí. Para sacar la imagen que el propio Florín Alberto despliega a lo largo de su novela,



en el contrapunto que illoge donde el pasado Testes de un soldado que sirvió como maestro de una imaginaria Escuela Patagonica en el desierto de Tíbarros el ataque de un enemigo que se desvanece, que no se presenta porque no es el enemigo propio, algo más diabólico o el laberintismo de un poder letargo e inevitable. La existencial e interminableza retorcida de italiano Dino Buzzati et aquí la experimentación del soldado en Vietnam o en la base de Guantánamo. El mismo que inventaría en el presente de la novela, imponiendo la identidad al no responder: el soldado Lázaro Sosa, con su grupo de tres jóvenes: Luisa, Tita y Matilde en una noche de violencia sin sentido, progresiva, catarsis de un loco veterano de guerra través de la inconciencia de estos tres adolescentes matemáticamente sacrificados. Y sobre es-

# **La Playa del delirio. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Playa del delirio. [artículo]. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)